



LIDERESAS DE 28 PAÍSES DE DISTINTOS CONTINENTES SE CONVOCAN PARA FUNDAR LA INTERNACIONAL FEMINISTA

Más de 50 lideresas feministas de cerca de 30 países y naciones de diversos continentes, nos hemos articulado para fundar la "Internacional Feminista", como un espacio transfronterizo de trabajo colectivo y coordinación feminista. Hoy, en el Día Internacional de la Mujer, anunciamos al mundo que nos reuniremos desde el 30 de marzo al 1 de abril del presente año, en Ciudad de México, para desarrollar el primer "Encuentro Fundacional de la Internacional Feminista".

Nos une la lucha por transformar nuestras sociedades capitalistas y patriarcales, que han sostenido formas de dominación y violencia contra las mujeres en cada rincón del planeta. En un mundo que además se encuentra atravesado por fuertes crisis económicas, políticas, sociales, sanitarias, alimentarias y ambientales, en que las más afectadas y empobrecidas hemos sido las mujeres.

Nos convocamos y nos unimos para construir alternativas de desarrollo y democratización a partir de nuestras militancias en el feminismo popular, interseccional, de clase, anticapitalista, disidente, decolonial, antirracista, ecologista, antipunitivista, con un profundo sentido democratizador y por la construcción de la paz. Creemos en el feminismo como un proyecto político transfronterizo que sostiene la igualdad de derechos y oportunidades para todas las personas.

El patriarcado y el capitalismo son sistemas políticos que histórica y sistemáticamente han buscado apropiarse de nuestras vidas y de nuestros cuerpos para fijar jerarquías de dominación mediante diferentes estrategias y prácticas, en su mayoría con altos niveles de violencias que buscamos erradicar. A la par, a nivel planetario se despliega una reacción conservadora y neofascista que tiene al movimiento feminista, sus liderazgos y su agenda como un objetivo central de sus ataques.

La Internacional Feminista responde a la necesidad de encontrarnos, reflexionar, pensarnos y debatir de modo colectivo. A pesar de las enormes diferencias que tenemos según regiones, etnias, clases, edades, orientaciones sexuales, identidades de género, nos sabemos hermanas más allá de las fronteras.

Este proyecto es una iniciativa y plataforma global de coordinación de nuestras luchas, para combatir las desigualdades del modelo económico y social bajo la convicción de que ellas mismas configuran la brecha de género, sosteniéndonos unidas frente a los ataques y apoyando a nuestras compañeras feministas que disputan espacios de decisiones y poder, tanto en la representación social, como política.

El feminismo lucha por un mundo mejor para todos, todas y todes, por el respeto mutuo y la libertad plena de las personas, por un mundo equitativo y libre de toda forma de dominación. La Internacional Feminista es y será nuestro espacio de construcción, desde el cual seguiremos tejiendo alianzas de norte a sur y de este a oeste, en los cinco continentes, hasta que todo sea como lo soñamos.

¡Ahora que estamos juntas, ahora que sí nos ven!

¡Abajo el patriarcado que va a caer!

Lista de firmantes:

Eli Gomez Alcorta

Primera Ministra de las Mujeres, Géneros y Diversidad de Argentina, **Argentina.**

Manuela d'Ávila

Exdiputada Federal por Río Grande del Sur, Brasil.

Gabriela Montaña

Expresidenta de la Cámara de Senadores de Bolivia y Exministra de Salud de Bolivia, **Bolivia.**

María Nela Prada

Ministra de la Presidencia de Bolivia, Bolivia.

Karol Cariola

Diputada, **Chile.**

Antonia Orellana

Ministra de la Mujer y la Equidad de Género de Chile, Chile.

Iraci Hassler

Alcaldesa de Santiago de Chile, Chile.

María José Pizarro

Senadora, **Colombia.**

Paola Pabón

Prefecta de Pichincha, **Ecuador.**

Gabriela Rivadeneira

Expresidenta de la Asamblea Nacional de Ecuador, Ecuador.

Irene Montero

Ministra de Igualdad de España, **España.**

Citlali Hernández

Senadora, México.

Nadine Gasman

Presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres de México, México.

Anahí Durand

Exministra de la Mujer y Poblaciones Vulnerables del Perú, **Perú.**

Verónica Mendoza

Excongresista, Perú.

Alex Wischnewsky

Integrante de la Fundación Rosa Luxemburgo y del Partido DIE LINKE, **Alemania.**

Dapphne Weber

Responsable de Asuntos Internacionales, de Paz y de Seguridad del Partido DIE LINKE, Alemania.

Bettina Gutperl

Responsable de Formación Política y de los temas de Feminismo y Disidencia del Partido DIE LINKE, Alemania.

Dora Barrancos

Asesora Presidencial, Argentina.

Mónica Macha

Diputada por la Provincia de Buenos Aires, Argentina.

Mayra Mendoza

Intendente de Quilmes, Argentina.

Nazma Akter

Presidenta de la Federación Sommito Garments Sramik, **Bangladesh.**

Maartje De Vries

Integrante del Partido del Trabajo de Bélgica, **Bélgica.**

Adriana Salvatierra

Expresidenta de la Cámara de Senadores de Bolivia, Bolivia.

Anielle Franco

Ministra de la Igualdad Racial de Brasil, **Brasil.**

Irina Karamanos

Ex Directora Sociocultural de la Presidencia de Chile, Chile.

Priscilla Vindas

Diputada, **Costa Rica.**

Mariela Castro, Directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) de **Cuba**, Cuba.

Gisela Garzón, Asambleísta Nacional, Ecuador.

Jahiren Noriega Donoso, Asambleísta por la Provincia de Pichincha, Ecuador.

María Soledad Buendía, Exministra Coordinadora de la Política y Gobiernos Autónomos y asambleísta por la Provincia de Pichincha, Ecuador.

María Luisa Ortega

Miembro del Secretariado de la Internacional Progresista y Directora de Relaciones Internacionales de la Prefectura de Pichincha, Ecuador.

Constanza Jáuregui Tama

Militante de izquierda y del feminismo popular, Ecuador.

Lorena Peña Lorena

Diputada, El Salvador.

Ione Belarra

Ministra de Derechos Sociales y Agenda 2030 de España y Secretaria General de Podemos, **España.**

Isabel Serra

Portavoz de Podemos en la Asamblea de Madrid y asesora en el Ministerio de Igualdad, España.

Idoia Villanueva

Secretaria de Relaciones Internacionales de Podemos, España.

Esther Miranda

Responsable de Relaciones Internacionales de Podemos, España.

Oihana Etxbarrieta

Parlamentaria en el Parlamento Autonómico Vasco, España.

Raquel Sans Guerra

Diputada en el Parlament de Catalunya, España.

Teresa Arevalo Carballo

Directora Adjunta del Gabinete de la Ministra de Igualdad de España y Secretaria de Coordinación Ejecutiva de Podemos, España.

Sophia Chikirou

Diputada por París, Francia.

Ana Castor Arendar

Coordinadora de Campañas de la Internacional Progresista.

Irini Agathopoulou

Diputada y Primera Vicepresidenta de la Comisión Parlamentaria para la Igualdad de Género, la Juventud y los Derechos Humanos, Grecia.

Sonia Gutiérrez Raguy

Diputada, Guatemala.

Xiomara Castro

Presidenta de Honduras, Honduras.

Varsha Gandikota-Nelluta

Coordinadora de Políticas de la Internacional Progresista, India.

Elisabetta Piccolotti

Diputada y Coordinadora de la Secretaria Nacional de la Sinistra Italiana, Italia.

Margarita Cantelli

Miembro de la Coordinación Nacional de Potere al Popolo, corresponsable del grupo de trabajo del partido sobre "género y feminismo" y líder de la Casa del Pueblo en Casal Bruciato en Roma, Italia.

Claudia Sheinbaum

Jefa de Gobierno de Ciudad de México, México.

Verónica García

Asesora de Morena y Coordinadora de Feministas 4T, México.

Yara Hawari

Activista, académica y analista política, Palestina.

Esperanza Martínez

Senadora, Paraguay.

Gahela Cari

Integrante de la Federación Nacional de Mujeres Campesinas, Artesanas, Indígenas, Nativas y Asalariadas del Perú (Fenmucarinap), Perú.

Carolina Cosse Garrido

Intendenta de Montevideo, Uruguay.

Silvia Nane

Senadora, Uruguay.

Diva Guzmán

Ministra del Poder Popular para la Mujer y la Igualdad de Género de Venezuela, Venezuela.

Andreina Tarazón

Exministra del Poder Popular para la Mujer e Igualdad de Género de Venezuela. Venezuela.